

Kokugi Konnections Makuuchi Match of the Decade

par Chris Gould

Dans ce qui est appelé à devenir sans aucun doute le plus discuté des Kokugi Konnections à ce jour, Chris Gould tente, pour la première fois dans l'histoire, de rassembler une liste de nominations pour le titre de Combat de la Décennie en Makuuchi.

Dans ce numéro, KK effectue la sélection d'un prétendant par année entre 2000 et 2009 pour briguer le titre de Combat du Millénaire en Makuuchi. Il ne fait pas de doute que de tristes omissions se feront jour, mais une vie sans débat serait d'un ennui, n'est-ce pas ? Les dix combats qui suivent n'ont pas été choisis qu'en fonction de la démonstration des qualités physiques ou techniques qu'ils offriraient, mais aussi pour leur impact sur le monde du sumo et pour les passions qu'ils ont pu déclencher dans le public. Plus important, ils permettent de répondre par l'affirmative à cette question fondamentale : est-ce qu'on en reverra dans les années à venir ?

Comme toujours, la rubrique du Courrier des Lecteurs de SFM est parée à recevoir vos opinions. Que la quête du Combat du Millénaire commence !

Le combat de 2000 : Musashimaru/Akebono, Kyushu, jour 15

Deux géants hawaïens, pour un poids total de 450 kg, s'affrontent pour la dernière fois dans un Kokusai Centre de Fukuoka qui a fait le plein. La foule en délire ignore totalement qu'elle est sur le

point d'assister au tout dernier combat professionnel d'Akebono. Il y a aussi le petit enjeu d'un yusho, avec Akebono sur le point de remporter sa onzième Coupe de l'Empereur – un record absolu pour un non-Japonais à l'époque. Musashimaru a aussi des comptes à régler après avoir été violemment critiqué pour un supposé manque de qualités défensives. Critiques qui paraissent bien mal fondées au vu de cette lutte homérique.
<http://www.banzuke.com/~movies/kyushu2000/151100mov.html>

Le combat de 2001 : Takanohana/Musashimaru, Natsu, kettei-sen

Ce combat a déjà été vu et revu depuis pas mal d'années, et la plupart des Japonais semblent le connaître. Takanohana, légende de l'Empire du Soleil Levant et fier défenseur de la tradition nationale du sumo, fait face à Musashimaru, une montagne de 220 kg déterminé à s'élever lui-même au rang de yokozuna non-Japonais. Lors de la treizième journée de ce même basho, Takanohana se blesse, aggravant les choses lors d'une défaite douloureuse face au do-beya de Musashimaru, Musoyama, lors de la quatorzième.

Il fait son apparition sur le dohyo au senshuraku alors qu'il est à peine capable de marcher, et qu'il doit battre Musashimaru pour s'adjuger son 22ème yusho. Les deux hommes engagent les hostilités dans le mususbi-no-ichiban, que Maru remporte en moins de deux secondes. Malgré

les sollicitations des shimpan qui l'enjoignent d'abandonner, Takanohana fait son retour pour le kettei-sen, espérant sans doute l'appui de forces occultes. Rarement un tel niveau d'émotions aura été atteint lors d'un combat.
<http://www.banzuke.com/~movies/natsu2001/150501amov.html>

Le combat de 2002 : Takanohana/Asashoryu, Aki, jour 11

Bien peu des spectateurs qui assistent à cette journée se doutent qu'ils assistent à un passage de témoin entre deux générations du sumo, mais ce combat acharné s'avèrera être le dernier opposant Asashoryu et Takanohana. Après avoir manqué sept tournois consécutifs suite à la blessure contractée lors du combat (2), Takanohana effectue un retour miraculeux sur le dohyo, et conserve encore ses chances de décrocher le yusho pour son retour jusqu'à cette onzième journée. Asashoryu, qui n'est alors âgé que de 21 ans, effectue lui aussi un basho de rêve pour ses débuts en tant qu'ozeki, et arrive au combat fort d'une victoire d'avance sur Takanohana. Dans l'une des atmosphères les plus cocardières que l'on puisse imaginer, on pense que Takanohana va administrer au jeune qui monte une belle leçon au petit jeune qui monte, quoi qu'il puisse lui en coûter dans l'intervalle. Le résultat : une indescriptible apothéose.
<http://www.banzuke.com/~movies/aki2002/110902mov.html>

**Le combat de 2003 :
Asashoryu/Takamisakari,
Nagoya, jour 8**

Avec la retraite de Takanohana et Musashimaru à l'écart de façon persistante, il n'y a pas de combats entre superstars en 2003. mais il est un combat qui est constamment revisionné et vanté par tous les Japonais qui l'ont vu. Takamisakari est alors en train de devenir très rapidement le sumotori le plus populaire du Japon, plus en raison de ses gestuelles loufoques d'avant-combat que par ses performances à l'intérieur du dohyo. Asashoryu mène alors 5-0 sur « Robocop » lors de leurs rencontres précédentes, mais il montre des signes de blessure dans la fournaise de Nagoya.

La voie est libre pour le premier et unique combat équilibré entre le lutteur le plus populaire du sumo et le lutteur le plus accompli. Les deux hommes se rencontrent au nakabi, trois jours après une féroce bataille ayant opposé Asashoryu à son compatriote Kyokushuzan. La conclusion du combat face à Takamisakari, qui demeure la seule et unique fois où Robocop ait jamais battu le Dragon Bleu du Matin, aurait été à l'origine du fameux « Incident du Vestiaire » entre un Asashoryu de mauvais poil et Kyokushuzan.
<http://www.banzuke.com/~movies/nagoya2003/080703mov.html>

**Le combat de 2004 :
Asashoryu/Kotonowaka,
Nagoya, jour 8**

Au milieu des années 2000, alors que la domination d'Asashoryu atteint des sommets inédits, on ne voit plus guère de musubi-no-ichiban qui puissent constituer des classiques, ou ne serait-ce que des confrontations équilibrées. Toutefois, de par la simple controverse qu'il soulève alors et par la démonstration de force qu'il constitue, le double affrontement d'Asashoryu et du vétéran Kotonowaka revêt le plus grand

intérêt. Sur le papier, on croit voir une disparité flagrante : un yokozuna de 23 ans au sommet de son art contre un maegashira de 37 ans qui voit ses forces l'abandonner. Mais les événements les plus bizarres arrivent dès qu'Asashoryu fait le voyage de Nagoya, et ce combat en est un des plus beaux exemples. A noter aussi, les réactions contrastées de la foule !
<http://www.banzuke.com/~movies/nagoya2004/080704mov.html>

**Le combat de 2005 :
Asashoryu/Kotooshu,
Kyushu, jour 13**

Asashoryu et Kotooshu disputent trois rencontres tout à fait passionnantes en 2005, même si l'on exclut leur kettei-sen pour le yusho (qui en dépit de sa portée, s'avère au final un pétard mouillé). A Kyushu, Kotooshu est en pole position pour devenir le premier ozeki européen, et il est parfaitement conscient que ses chances seraient largement démultipliées s'il faisait mordre la poussière à Asashoryu pour seulement la sixième fois en l'espace de douze mois. A cette époque, avant sa triste double blessure aux genoux à Osaka 2006, le sumo de Kotooshu est en train de devenir hautement offensif, et ses efforts herculéens dignes d'un statut de yokozuna. Ce combat en est un superbe exemple.
<http://www.banzuke.com/~movies/kyushu2005/131105mov.html>

**Le combat de 2006 :
Asashoryu/Hakuho,
Haru, jour 15, kettei-sen**
Quatre jours avant cette rencontre, Hakuho dispose d'Asashoryu pour seulement la deuxième fois de sa carrière et affiche alors ses prétentions sur le grade de yokozuna. Un senshuraku ridicule voit à la fois Asashoryu et Hakuho succomber docilement aux mains d'ozeki dans le besoin, et par conséquent devoir s'affronter à

nouveau en kettei-sen. Leurs performances décevantes dans les combats réguliers de cette après-midi sont très rapidement reléguées aux oubliettes de l'histoire, les deux Mongols produisant l'une des luttes au mawashi les plus homériques qu'il ait été donné de voir – la première d'une longue série que les deux hommes s'apprentent à offrir.
<http://www.banzuke.com/~movies/haru2006/150306mov.html>

**Le combat de 2007 :
Asashoryu/Hakuho,
Natsu, jour 15**

La suspension d'Asashoryu prive les fans de sumo de beaucoup de l'intérêt du dernier tiers de l'année 2007, et les combats véritablement captivants sont des raretés qui doivent être appréciées pour leur vraie valeur. Le combat disputé lors du senshuraku du Natsu n'est pas le meilleur qui ait été produit par les maestro mongols, mais sa signification le fait entrer dans l'histoire. Hakuho a déjà remporté le yusho, et une victoire contre Asashoryu lui garantirait un score parfait et une promotion au rang de yokozuna. Si une telle promotion devait intervenir, le banzuke serait dominé par deux yokozuna étrangers sans présence japonaise, pour la première fois en 250 ans d'histoire ! L'émotion est à son paroxysme...
<http://www.youtube.com/watch?v=aFNWK1ka82M>

**Le combat de 2008 :
Asashoryu/Hakuho,
Hatsu, jour 15**

Cette année voit un nombre incroyable de combats d'anthologie, à mesure que le sumo commence de se ressentir des bénéfices de son internationalisation. Asashoryu est au centre de cette mémorable période, acteur de plusieurs possibles Combats de l'Année pour le seul basho de janvier, en l'occurrence face à Kisenosato, Toyonoshima, Tochinonada et Ama. Toyonoshima est également

présent dans plusieurs des possibles Combat de l'Année, dont trois face à Asashoryu et un moment hors-norme face à Miyabiyama. On peut également citer à Fukuoka l'une des plus grandes joutes de tsuppari à laquelle se livrent Aran et Kakizoe. Mais au milieu de tout ce bruit et cette fureur, un seul combat restera véritablement ancré dans les mémoires.

Ce combat se déroule lors de la dernière journée du Hatsu basho. Asashoryu est à 13-1, tout comme Hakuho. Le premier revient à la compétition après une suspension de six mois, et il souhaite plus que toute autre chose donner tort à ceux de ses détracteurs qui l'ont déjà enterré. Hakuho a lui remporté quatre des cinq yusho qui viennent de se dérouler et donne tous les signes d'un yokozuna au mieux de sa forme. Les médias qualifient cette joute de lutte entre le Bien et le Mal pendant des semaines, et ne cachent pas leur déception lors du

soken d'avant-basho qui voit Asashoryu mater Hakuho cinq fois en sept combats disputés. L'atmosphère au sein du Kokugikan est électrique, aidée en cela par le renfort de plusieurs centaines de Mongols. Le shikiri-naoshi à lui seul est à couper le souffle. Quant au combat... un classique parmi les classiques ! <http://www.youtube.com/watch?v=Y-BPFcYLZQA>

Le combat de 2009 : Hakuho/Baruto, Hatsu, jour 9

La dernière année de la décennie voit également de grands combats à mesure que les stars montantes cherchent à disposer de la vieille garde. Plusieurs prétendants au titre de Combat de l'Année, dont les deux kettei-sen, les deux combats Hakuho/Harumafuji en mai, et le Asashoryu/Harumafuji de mai (Le Natsu aura été un sacré basho !). Mais, si l'on prend en compte la portée du combat, l'habileté technique, la force, la puissance et l'excitation produite

et que l'on rassemble ces paramètres, le titre 2009 revient au Hakuho/Baruto de la neuvième journée du Hatsu basho.

Le géant estonien Baruto, qui affiche quelque 180 kilos sur la balance, aborde son combat du Hatsu face à Hakuho sans avoir encore jamais battu un yokozuna. Sa belle forme en ce basho lui a valu sept victoires en huit journées – dont plusieurs aux dépens des ozeki. Hakuho, lui, n'a pas encore connu le goût de la défaite, et se trouve à égalité avec Asashoryu en tête du yusho avec un 8-0. S'il y a un jour et une heure pour Baruto afin de prouver ses prétentions sur un yusho et d'affirmer sa volonté d'atteindre le rang d'ozeki, c'est maintenant. Ce qui suit est l'une des plus belles dramaturgies que l'on puisse imaginer.

<http://www.banzuke.com/~makuuchi/hatsu09/09.html>

Profitez-en... en donnez-nous vos votes sur editor@sumofanmag.com.